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本报讯（记者吴向正）近日，
“重点类”督办建议“三见面”座谈
会举行。市人大常委会、市政府及
相关部门负责人和人大代表围绕

“推动科技创新与产业创新深度融
合”相关建议，面对面沟通交流，推
动建议办理提质增效。

市十六届人大五次会议期间，
郭咏梅、吴敦、管宏斌 3 位代表围
绕“推动科技创新与产业创新深度
融合”，分别从强化创新驱动推动
产业升级、促进中小民营企业深度
参与市级重大科研项目或科研平
台建设、发展新质生产力推动中小
企业数字化转型升级等方面提出
意见建议，被确定为“重点类”督办
建议，由市人大常委会副主任牵头
督办，副市长领办，市科技局、市经
信局主办，市委组织部（市委人才
办）、市人力社保局、市市场监管局
等单位协办。

会上，主协办单位汇报了建议
办理情况，相关代表对办理工作和
建议答复表示满意，并进一步提出

建议。主协办单位主动加强与人大
代表的联系沟通，探讨推动科技创
新和产业创新深度融合、强化企业
科技创新主体地位、加快重大平台
建设、优化高层次人才引培、完善
科技创新生态等方面的务实举措。
近年来，我市深化教育科技人才体
制机制一体改革，实施“510”科技
创新体系建设，加快推进科技创新
和产业创新深度融合，以科技创新
引领高质量发展，高新技术企业数
实现 3 年翻番。

下一步，有关部门将加快构建
统筹协同发展格局，建立跨部门、
跨领域协同创新机制；推动科技创
新和产业创新深度融合，深化“企
业出题、政府助题、机构解题、车间
验题、市场评价”协同改革，建立健
全应用场景清单征集、发布、遴选
机制；完善科技人才培养发展体
系，升级“通则+专项+定制”人才
政策体系；加快科技创新生态优
化，加快培育卓越孵化器，深化科
技大市场 4.0 建设。

“重点类”督办建议“三见面”座谈会举行

推动科技创新与产业创新
深度融合

本报讯（记者沈莉 通讯员杨
晓琴 郭竞豪） 记者前天从宁波市
自然资源和规划局获悉，继全省首
本三维地下管廊不动产权证后，全
国首本地下洞库国有建设用地使用
权三维不动产权证——北仑区1#地
下洞库不动产权证，顺利颁发。这
两本证书的颁发，意味着地下空间
分层确权这一难题，在宁波破冰。

作为宝贵的城市发展资源，地
下空间分层确权为什么难？

地下空间环境复杂，洞库、轨
道交通线、通信管线等项目可能出
现空间重叠，从而导致权属交叉。

此外，原有的二维确权模式已
无法满足现有需求。二维证书上只
能显示地下空间的平面图，相当于
把整个空间压缩成一个平面，信息
承载有限。

市自然资源和规划局相关负责
人介绍，早在 2024 年 9 月，宁波作
为全国首批 13 个试点城市之一，

在全国率先开展地下空间三维设
权、三维地籍调查、三维确权登记
等工作。

确权登记从二维平面向三维立
体升级，政府端通过三维地籍调查
技术实现“规划—供应—审批—登
记—监管”全链条闭环管理。

对产权人来说，可以有效保障
产权，从源头上避免地下空间权属
交叉、权利冲突等后续发展中可能
存在的纠纷。

“三维‘身份证’依托三维精准
规划、三维精准设权，让项目空间
界限清晰明了。”该负责人说，进
一步打通了地下空间资源从“沉睡
资产”向“活力资本”转化的通道。

据悉，下一步，宁波将把三维
“身份证”从地下洞库推广至更广
阔的自然资源空间领域，并探索向
海域、地上立体空间延伸，为全国
三维不动产登记工作提供更多可复
制、可推广的经验。

地下洞库三维确权宁波破冰

宁波市人大常委会任免名单
（2025年7月3日市十六届人大常委会第二十六次会议通过）

任命：
魏巍、唐萍、陈石磊、葛静霞、蒋晓瑜、钱钘为宁波市中级人民法

院审判员。
免去：
蔡惠娜的宁波市中级人民法院审判员职务；
汤剑峰的宁波高新技术产业开发区人民法院审判员职务。

记者 徐丽敏

【名片】
思进智能成形装备股份有限公

司党支部成立于 2006 年，现有正
式党员 20 余名。不久前获评宁波
市先进基层党组织。

2024 年公司营收增长 28.41%；
主持起草的行业标准 《数控高速自
动冷镦机》 获工业和信息化部批准
并已正式生效；“SJBP 高速精密多
工位冷镦成形成套装备”被浙江省
经济和信息化厅认定为国内制造业
首台 （套） 装备；荣获宁波市科学
技术进步奖二等奖⋯⋯翻开 2024
年思进智能成形装备股份有限公司

的答卷，“思进人”的步伐迈得坚
实有力。

成 立 于 1993 年 的 思 进 智 能 ，
是一家从事多工位高速自动冷成形
装备及压铸设备研发、制造与销售
的企业，公司拥有六大系列 160 余
种规格的冷成形装备，主要用于满
足下游各行业客户个性化定制的需
求。脚踏实地做实业，思进智能已
成为 A 股首家冷成形装备制造行业
的上市公司。

这些年来，思进智能坚持把推
进企业高质量发展作为企业党建的
第一要务，把生产经营的难点作为
党建工作的重点，激励广大党员同
志争当生产经营的能手和创造创新
的模范。

公司党支部成员分布广泛。他
们在各自的岗位上兢兢业业，充分
发挥党员的先锋模范作用。

近年来，为了推进企业转型升
级，思进智能启动数字化车间建设
工作。党支部成员积极参与数字化
车间建设工作，共同推动“年产
500 台多工位精密智能冷镦成形装
备智能工厂”项目成功入选 2021
年度宁波市级自动化 （智能化） 成
套装备改造和市级数字化车间/智
能工厂项目名单。

2023 年 5 月，该项目正式通过
验收。如今，走进思进智能数字化
车间，可视化看板上不停跳动着产
值、设备运行、质量表现等指标，
使得生产制造、技术质量信息更趋
透明，生产效率大幅提升。

思进智能深知，创新是企业的

生命，人才是创新的源泉。公司着
力培养敬业、具有创新意识的技术
人才和实践经验丰富的一线技工人
才，为攻克核心技术夯实人才根
基，以人才赋能企业发展。

目前，企业已拥有 100 多项专
利技术，先后承担国家火炬计划、
工信部科技重大专项、科技部中小
企业技术创新基金项目、科技部国
家重点新产品项目等，引领企业实
现党建强、发展强的“双强”格
局。

三十而立正扬帆。思进智能相
关负责人表示，公司将乘势而上，
不断朝着“高端化、智能化、绿色
化”的发展目标，沉下心、敢创
新、看得远，在冷成形装备系列产
品上精益求精，进一步扩大公司在
国内企业中的领先优势。

思进智能党支部：

脚踏实地，优而思进

宁波市第十六届人民代表大
会常务委员会第二十六次会议听
取了市财政局受市政府委托所作
的关于提请审议 2025 年提前下达
部分新增地方政府债务限额安排
计 划 及 市 级 预 算 调 整 方 案 （草
案） 的议案的说明，审查了 《宁
波市人民政府关于提请审议 2025

年提前下达部分新增地方政府债
务限额安排计划及市级预算调整
方案 （草案） 的议案》，同意市人
大财政经济委员会提出的审查结
果报告。会议决定，同意市政府
提出的 2025 年提前下达部分新增
地方政府债务限额 285 亿元安排
计划，批准市级预算调整方案。

宁波市人民代表大会常务委员会
关于批准2025年提前下达部分新增地方

政府债务限额安排计划及市级预算
调整方案的决议

（2025年7月3日宁波市第十六届人民代表大会常务委员会
第二十六次会议通过）

“两优一先”风采录

根据选举单位报告，市十六
届人大常委会第二十三次会议以
来，因工作岗位变动调离宁波市6
名：海曙区选举产生的黄震宇，江
北区选举产生的朱达，鄞州区选举
产生的邵迎春，奉化区选举产生的
唐学兵，驻甬部队选举产生的李新
科、张旭锋。依照《中华人民共和
国全国人民代表大会和地方各级

人民代表大会代表法》 等有关规
定，黄震宇、朱达、邵迎春、唐
学兵、李新科、张旭锋的市十六
届人大代表资格终止。

截至目前，宁波市第十六届
人民代表大会实有代表 479 名。

特此公告。
宁波市人大常委会
2025年7月3日

宁波市人大常委会公告

蔺草水稻
轮作忙

连日来，海曙区古林镇蜃蛟村的蔺草收割还未结束，农户就已忙着同步翻耕田地，插秧种植晚
稻。在古林镇，每年 6 月底至 7 月初，人们都会在收割后的蔺草田里插种晚稻；10 月下旬至 11 月上
旬，晚稻成熟收割后，开始新一季的蔺草种植，循环往复，形成当地独具特色的“蔺草—水稻轮作系
统”。据了解，此轮作系统能使种植蔺草后得到改善的土壤更好地用于种植水稻，不仅蕴含了自然农
法思想和生态价值理念，而且充分体现了古人的聪明才智与创造能力。 （徐能 忻之承 摄）

本报讯（通讯员张振 王剑
宏 记者单玉紫枫）昨天上午，“甬
通全球”境外系列展日本专场经贸
对接活动开幕式在东京举行。宁波
礼品杂货、餐厨用品等领域的 20
家知名企业携新品亮相，与 30 余
家日本采购商开展精准对接。

这场由宁波市政府主办、市贸
促会与市商务局承办的经贸活动，
是宁波实施以文化引领企业出海办
展拓市场“万企千展”的一个缩影，
以 2025 年日本大阪世博会中国馆
浙江周·宁波日为契机，成为“甬通
全球”日本站系列活动的“首秀”。

市商务局相关负责人介绍，随
着 RCEP 深化及中日韩自贸区建
设推进，“宁波制造”在日本市场认
可度持续提升。市贸促会现场提供
商事认证咨询服务，并借势世博会

“宁波日”溢出效应，计划将“甬通
全球”打造成海外展示窗口。

展会主办单位执行董事铃木
一表示，该展会作为日本规模最大
的促销品贸易平台，将持续为宁波
企业提供优质参展服务。日本中华
总商会相关负责人分享跨境电商
经验，日本经济评论家莫邦富等重
磅嘉宾到场助阵。

活动现场，宁波凯越国贸、雨
晨园林等企业携带样品与H·L株式
会社、丹波贸易等日本行业龙头开展
自由配对洽谈。雨晨园林负责人刘万
木说：“政府主导的抱团参展模式，让
企业与客户连接得更紧密。”

活动设置开幕致辞、企业发
言、自由洽谈、展位深谈四大环节，
实现“会场面对面+会后深对接”
双重实效。市贸促会相关负责人透
露，下一步将联合市商务局加力开
拓海外市场，推动“甬通全球”境外
系列展扩面提质，助力外贸企业在
复杂外部环境中突围。

抱团出海拓市场

“甬通全球”日本专场
经贸对接活动举行

对接现场。 （张振 摄）

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
高博雯） 往一片 1 厘米厚、通体白
色的样品上滴水，水流宛如滴到荷
叶上一般，瞬间变成水珠滑落。样
品表面始终干燥，滴水不沾；再点
燃火焰喷枪，用温度超 1000℃的
外焰定点燃烧，样品丝毫未损，而
且手可以紧贴样品背面。用测温枪
一测，燃烧点背部的温度为 20℃
至 30℃，与室温差不多⋯⋯

这是记者昨天在宁波前湾新区
复旦杭州湾科创园内见到的神奇一
幕！而“奇迹”的创造者，是宁波
圣润新材料有限公司。

“这是我们研发生产的纳米气
凝胶绝热毡。在同等保温效果下，
它的厚度仅是传统材料的五分之
一，同时拥有顶尖的防火和防水性
能。”公司创始人金承黎用这个有

“说服力”的实验，向客户展示了
产品的绝佳性能。

气凝胶又被称为“固态烟”，
是世界上最轻的固体，也是迄今为
止性能最好的超级保温材料，被誉
为改变世界的神奇材料。

“气凝胶具有纳米多孔网络结
构，孔隙率在 95%以上，孔径在 20
纳米至 50 纳米之间，比空气分子

自由程还要小，因此空气在气凝胶
内部几乎没有对流，热辐射和热传
导也降到了最低。”金承黎告诉记
者，他们在各类气凝胶复合产品上

“做文章”，“水火不侵”的纳米气
凝胶绝热毡便是其中之一。

这款神奇的新材料在航空航天
领域，有着广阔的应用天地。它能

够有效隔绝飞行器在高速飞行中与
大气摩擦产生的高温，而且其厚度
更薄、重量更轻，能进一步减轻飞
行器的重量，为飞行器“减负”。

过去，气凝胶材料的制作工艺
依赖含危化品的原辅料，设备投入
大、生产成本高，严重制约其推广
应用。

作为中国气凝胶材料产业化资
深专家，金承黎“不走寻常路”。

“我们在行业内首创第五代水性环
保纳米气凝胶材料生产工艺及相关
生产设备，在保证气凝胶材料高品
质、高性能的前提下，不仅实现原
料环保、生产‘零排放’，还能大
幅 提 升 生 产 效 率 ， 减 少 生 产 成
本。”他表示，水性工艺生产线无
需设在化工园区，落地门槛大幅降
低，且设备投入减少一半。

目前，企业已获得 20 多项授
权专利，产品被广泛应用于航空航
天、新能源汽车、电力能源、石油
化工、建材冶金和建筑节能等领
域。

“利用气凝胶优异的特性，我
们正在开发更多应用产品，比如气
凝 胶 混 凝 土 、 涂 料 、 服 装 面 料
等。”金承黎对未来发展的信心，
并非“无的放矢”——

今年 1 月，圣润新材料获北极
光创投和宁波天使投资；6 月，企
业新增两条产线，目前已进入试生
产阶段⋯⋯

“预计今年企业产值同比增长
100%以上，未来 3 年内实现年产值
突破 3 亿元。”金承黎自信地说。

“水火不侵”！甬产新材料惊艳亮相

正面火焰炙烤，背面手触不烫。 （沈孙晖 高博雯 摄）


